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鐵路經營權下放 年內或試點
列車調度可自主 創收「分成」存爭議

南航再啟空乘招募 近萬帥哥靚妹參選

香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）沉

寂多年的鐵路系統政企分離改革或將在今年有

所突破。據《經濟觀察報》報道，近日有消息

人士透露，鐵道部或將在年內下放鐵路經營權

和建立改革試點。據知情人士透露，此番研討

於鐵路局自主經營放權範圍的爭議較少，但對

於鐵道部與地方鐵路局的「分成」

清算辦法爭議較大。

香港文匯報訊 據中廣網9日報道，據中國之聲《新聞
縱橫》報道，國家發改委上月28日下調了阿莫西林、羅
紅霉素等162個品種、近1,300個劑型的藥品價格。然而

「降價令」實施一個星期以來，山東部分藥店幾乎難尋降
價藥。按理說，國家下調了藥品價格，老百姓應該很快
能得到實惠，但事實並非如此。記者走訪了濟南幾家藥
店後發現，幾家藥店幾乎都在賣價格較高的單獨定價藥
品，降價藥很難找到。「降價死」再次上演。

降價藥出現「斷檔」的主要原因，是藥廠和部分藥店
都沒有積極性，賣「降價藥」利潤太低，廠家拒絕生
產，藥店拒絕進貨，而那些沒有進降價目錄、藥效相似
但價格卻高出許多的藥品格外受到青睞。據統計，僅
2010年就有50多種藥品因為降價而消失。業內人士認
為，雖然一些藥品降價了，但醫生可以選擇其他高價藥
來代替，藥店也只賣高價藥品，所以緩解看病貴，除了
管住藥價，更重要的是管好醫生的處方。

商家利薄拒進貨
藥品再演「降價死」

粵首季均溫60年最低
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東今年

第一季平均氣溫創下60年以來最冷。廣東省氣象
局數據顯示，今年第一季度，廣東省平均氣溫
13.2℃，廣東省大部平均氣溫繼續較同期偏低1℃
以上，其中28個縣市偏低超過2℃，29個縣市季平均
氣溫為有記錄以來最低，21個縣市的季平均氣溫為
有記錄以來的第二低。

廣東省氣象局氣候中心專家指，所謂季平均氣溫
為有記錄以來最低，這是根據1950年開始有記錄以
來的60年數據統計獲得的。這也意味㠥，廣州與廣
東其他29個縣市一起，出現了60年來第一季度平均
氣溫最低值。氣象部門預測顯示，4月份廣東省平均
氣溫較常年同期還是偏低，大概偏低0.5℃。

廣東省氣象局氣候中心則表示，廣東去年到今年
第一季出現的情況，主要與大氣環流異常，全球出
現拉尼娜現象有關。據介紹，從1950年以來，廣東
出現過8次與去年相似的拉尼娜年，其中有6次是氣
溫較常年同期明顯偏低的。

專家料明年冬季氣溫回升
也有專家指，這可能與天文因素有關。從2007年

至今，太陽活動處於低谷期，太陽黑子周期明顯延
長，太陽黑子數量顯著偏少，這些因素都有可能導
致太陽輻射給地球的熱量減少，從而使冬季氣候變
化無常，並使某些時段的氣溫顯著偏低。從今年來
看，太陽黑子數量持續增加。預計明年同期，廣州
乃至廣東平均氣溫可能會比今年有所上升。

據了解，目前全國共有18個鐵路局和2個鐵路公司。在
鐵道部與各鐵路局長期以往的運行機制中，地方鐵路局
屬鐵道部垂直管理，負責執行鐵道部的一系列計劃，概
無權自主經營。自2001年以來，鐵道部曾多次嘗試改
革，但大都集中在網運的分合、主輔業分離以及路局層
級合併上，鐵路網絡的列車調度權一直掌握在鐵道部手
中，沒有任何實質性的改變。

可自行增開列車班次
據悉，此番鐵道部研討鐵路經營權下放問題包括：依

據管轄內的客流量可自行增開列車，或根據客流的變化
調整列車運行頻次。在此之前，地方鐵路局在管轄範圍
內無權調整及增開列車，所有的運行均需服從鐵道部。

由於下放列車運行圖、車次安排等改革內容並未涉及
核心經濟利益的分割，在鐵道部和各路局之間比較容易
達成共識。但另一項涉及資金清算的改革目前仍爭議難
定，鐵道部原定今年4月中旬開會出台「鐵路局放權方案」
的計劃也因此暫時擱淺。

據一位鐵道部知情人士稱，此次改革之後，在鐵路局
的運營經費獲得方式保持不變的情況下，鐵路局創造性

的收入大部分會留下，鐵道部只是象徵性的抽取點數，
但是抽取多少點數尚未決定。整體清算應該由鐵路局完
成後，將點數資金劃撥給鐵道部，亦或統一由鐵道部清
算再劃撥尚不得而知。目前，在鐵道部內還未達成共
識。

專家：多勞多得利發展
不過，有學者認為，只有勞動和獲得成正比時，鐵路

局才會積極經營。「有些鐵路局幹的活多，但是按點返
很吃虧，這就有了部分鐵路局多報開支的現象。」

豫破「瘦肉精」案拘95人
據新華社9日電 記者從河南省公安廳獲悉，河南

省警方已經成功偵破「瘦肉精」案件，涉案95人已
被警方控制。

3月15日河南省「瘦肉精」案件曝光後，河南省
委、省政府高度重視，要求徹查嚴辦。河南省公安
廳派出5個工作組趕赴焦作、新鄉、濟源三個省轄
市，以及發案的孟州、沁陽、溫縣、獲嘉、濟源一
線指導，涉案市、縣公安機關成立了精幹專案組，
迅速開展偵破工作，當晚即控制涉案人員14人。

3月22日，專案指揮部派出兩個抓捕組，分別在陝
西省咸陽市和河南省洛陽市將2名在河南境內銷售

「瘦肉精」 的主要上線陳某、肖某抓獲。
3月25日，專案組在湖北省十堰市將主要犯罪嫌疑

人劉某抓獲歸案，並端掉了一個非法生產「瘦肉精」
的窩點。3月29日，專案組在江蘇省常州市將劉某的
同謀奚某抓獲。至此，這起在全國造成重大影響的

「瘦肉精」案件告破。截至目前，該案已控制涉案人
員95人。

北京現「35歲貪腐」現象
香港文匯報訊 據北京西城區檢方透露，當地的貪

污案件已出現「35歲現象」，最近6年受理的貪腐事
例中，35歲以下官員犯案件數佔了總數的12%以
上。

據《新京報》報道，2005年至2010年，西城區檢
察院受理的35歲以下職務犯罪案計18件、22人，佔
立案總數的12.9%。22人當中，所涉案件金額在人民
幣百萬元以上的特大案件有8人；大案有10人，佔總
數的83%。這些人裡面沒有局級以上官員，只有一
個處級幹部，「大多剛成為部門領導」。

報道引述一名收取廠商回扣的「領導」說，「大
家工作挺辛苦的，既然廠家主動給錢，就當給大家
謀福利了。」

西城區檢方表示，工作環境中的「金錢至上」、
「等價交換」等價值觀造成這些年輕官員「上行下
效」、「貪慕虛榮」的心理，進一步犯下錯誤。

「見證奇跡—中國竹工藝大師
何福禮竹編精品展」在北京開展，共展出何福禮
50餘年各類獲獎作品45件。據介紹，何福禮曾為
故宮博物院乾隆御書房修復乾隆寶座。圖為竹編
作品。 新華社

竹編精品

■有關部門對查出含有「瘦肉精」的豬肉和生豬
進行了處理。 網上圖片

據中新社9日電 中國南方航空公司舉辦的第六屆「空姐
新人秀」活動9日在湖北武漢正式啟動，該公司在去年招
收1,000名空姐的基礎上，今年計劃招收男女乘務員1,500
名，其中包括500名男乘，不僅再次創下中國民航史上空
乘招募規模的新高，而且讓男乘第一次登上中國新空乘招
募大匯的舞台，吸引了近1萬名的全國各地帥哥、靚妹參
賽。

在武漢選區的海選面試地點，早上8點鐘不到就有上千
美女，身㠥亮麗的服飾，在親朋好友的陪伴下，一邊領表
報名，一邊排起了「長龍」。簡短的開幕式後，選手們依
次進行身高測量、登場亮相等選拔環節。南方人力資源部
經理何曉群女士告訴記者，為了讓更多人圓夢，南航今年
繼續放寬男女空乘人員的身高限制。空姐最低身高降至
163厘米，「空少」身高上限則較以往放寬至185厘米。

據悉，南航今年的招募活動9日在武漢啟動後，還將前
往北京、廣州、長沙、鄭州、哈爾濱、西安、烏魯木齊、
南京、重慶等九大選區。

■北京火車站站前廣場人頭攢動。 新華社

■南航連續第6年採用「公開海選、電視選拔」的形
式進行空姐招聘。圖為武漢選區評委們對參賽選手
進行考評。 中新社

■鐵路經營權市場化改革啟動後，民眾最關心的是能否紓緩每年的春運難，提高服務質素。圖為旅客乘坐九江至
南昌的動車到達南昌火車站。 新華社

新加坡或成第2人民幣離岸中心
香港文匯報訊 據美國《華爾街日報》4月9日報道，中

國正在考慮採取新措施，擴大離岸人民幣交易，包括將
新加坡發展成第二個人民幣離岸中心，以及允許中資銀
行在離岸市場開展更多業務等。知情人士表示，新加坡
已經是外界眼中的國際金融中心，而且與中國關係密
切。不過他們審慎地稱，相關決定不會很快作出。

知情人士透露，新加坡金管局(Monetary Authority of
Singapore)正在與中國人民銀行談判，尋求新加坡成為人
民幣離岸中心。據稱中方官員對此樂見其成，原因之一
是他們認為新加坡很合適成為除香港之外的另一個人民
幣離岸中心。

中國人民銀行上月曾表示，希望到今年底前，容許所
有出入口商利用人民幣作為交結算貨幣。事實上，新加
坡若擴大人民幣交易，將有助人民幣成為跨境貿易和投
資的貨幣。與此同時，若獲得中方正式首肯，新加坡作

為亞洲國際外匯中心的地位將會更鞏固。

建更多離岸中心符中國利益
許多分析家相信，建立更多人民幣離岸中心符合中國

的利益，中國作為全球第2大經濟體，成為全球大國，必
須擁有一種全球流通的貨幣，而全球交易的人民幣，將
可與美元、歐元和日圓等貨幣構成競爭。著名經濟學
家、中國政法大學教授楊帆說：「中國希望推動人民幣
亞洲化。」

中國人民銀行拒絕評論有關消息。新加坡金管局發表
聲明稱：「新加坡具備良好的條件，促進與中國的貿易
商業流動。」

蘇格蘭皇家銀行亞洲區新興市場策略部董事總經理謝
汶君指出，新加坡金融管理局(MAS)是從人民銀行獲得人
民幣互換額度的八家外國央行中的最後一家。新加坡獲

得的互換額度不僅在金額上排名第三，而且相對於新加
坡佔中國在亞洲區對外貿易總額的市場份額也是最高
的。

而中國官員對此已表示認可，認為在香港之外的新加
坡開展人民幣貿易很有意義，但同時亦謹慎表示，做出
決定並非迫在眉睫。

目前，香港是唯一的人民幣離岸中心，投資者對人民
幣產品非常熱衷，每日交易額超過31億港元。分析家指
出，能成為第2個人民幣離岸中心，對其它亞洲經濟體具
重大吸引力。除新加坡外，馬來西亞也可能成為另一個
人民幣離岸中心。

此外，中國考慮允許中資銀行在離岸人民幣期貨市場
開展更多業務。有關市場目前由匯控和渣打銀行等外資
銀行主導，中資銀行不容許參與。如果中國決定增加市
場交易商數目，將有助增加市場價格的透明度。

香港文匯報訊（記

者 王曉雪 北京報

道）對於發展新加坡
為第二個人民幣離岸
中心，並將允許中資
銀行在離岸市場開展
更多業務，中央財經
大學金融學院教授郭
田勇（見圖）接受香
港文匯報採訪時認
為，可能性很大。他

說，這一趨勢還將逐步推廣至歐美一些重要城
市，未來或出現更多的區域性人民幣結算中心，
人民幣亦有很大潛力成為全球儲備貨幣，但需注
意風險控制。

郭田勇表示，新加坡很有可能成為第二個人民
幣離岸中心，隨㠥人民幣逐漸國際化，還將有一
個由近及遠、由發展中國家和新興市場逐漸轉移
到發達國家的過程。另外，人民幣國際化未來的
量和範圍、業務的深度和廣度都將不斷延伸。新
加坡如果也作為一個離岸中心，對輻射東南亞地
區的國家，將起到很大的作用，同時也可推動人
民幣國際化的進程。

應控制風險穩步推進
郭田勇認為，隨㠥經濟的繼續發展，包括歐美

一些重要的城市，逐漸開展的人民幣貿易結算等
業務都會不斷增加，從長遠來看，可能會有更多
的區域性的人民幣結算中心出現。

郭田勇同時提醒，儘管新加坡具備了一定的能

力和條件，但問題也必然存在，畢竟離岸金融中
心涉及到離岸的人民幣在投放、結算、回籠、投
資等各方面的問題。目前，人民幣在國際資本項
目下還沒有完全放開，在交易方面將有一些技術
上的問題，但新加坡周邊區域畢竟有這種需求，
這個方向應該沒有問題。

此前，蘇格蘭皇家銀行有限公司（RBS）的最
新研究報告認為，人民幣有潛力成為全球儲備貨
幣。

對此，郭田勇指出，無論是投資還是儲備，人
民幣成為全球儲備貨幣肯定很有潛力。這是由中
國的綜合經濟實力為背景的，另一方面也與中國
政府在人民幣國際化方面所做的推進工作有關，
但這裡面還有一個快和慢的問題，這一進程應該
在控制風險的情況下穩步推進。

有利人民幣國際化進程


